
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

囲碁を学ぶ子と保護者におくる情報紙 
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思考力や想像力が養われる、集中力やコミュニ

ケーション能力が高められる、礼儀作法が身に付く 

等々、たくさんの囲碁の効能が指摘されている。こ

こでは最近のニュースなどから、囲碁が成績向上や

人格形成に活用されている事例を紹介しよう。 

◆ 東大や京大、早慶など 35の大学で 

囲碁が正規の授業に 

考える力や集中力アップのための教材として利

用されている。今年 6月、千葉大学では講座名をズ

バリ「囲碁入門」とし、講師はレドモンド九段、160名

の学生が受講した。囲碁の持つ大局観・リカバリー

力・国際性が注目されたようだ。 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 有名中学進学塾・四谷大塚が 

「夏休みこども囲碁教室」を開催 

昨年 5月 1400名の小学生が参加。「リーダーに

必要な考える力をつけられる囲碁に期待した」と主

催者は云う。 

 

お子様との話題に 
〇 人知を超えたアルファ碁 

 あと 10年は人間に及ばないよ云われた囲碁の世

界でも世界最強の中国プロ棋士・柯潔九段が人工

知能に敗れたのをはじめ日本でも Deep Zen Go

に日本の一流棋士が破れている。 

〇 チャレンジ！ ジュニア囲碁大会 

今年も子供向け囲碁大会が開催される。園児か

ら高校生まで高段者から 30級まで参加可能。 

問合先：日本棋院普及事業部 03・32８８・8728～９ 

 

◆ 麻布・筑波大付属駒場・戸山・桐蔭学園が夏

の全国大会に 毎年のことであるが、全国高校囲碁

選手権大会への出場高校には有名進学校が多い。    

◆ 小・中・高校でも囲碁の授業実施校が増加 

平成 28 年 12 月現在、全国で正課 94 校、非正課

157 校で年々増加している。東京都では中央・千代

田・品川・足立区などが積極的で横浜市は残念なが

ら遅れている。 

◆ 普及会教室の子供達からも有名中高への進学 

麻布中学、栄光学園中等部、湘南高校等、囲碁を

楽しみな がら進学した子もいる、勿論本人の努力に 

よるところであるが、碁で培った集中力も大きく働いた 

と思っています。 

◆ 先日、保護者の方からお手紙を頂きました 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロッテこども囲碁大会 

 日時：10月 1日（日） 

 会場：日本棋院東京本院 

日本棋院ジュニア囲碁大会 

 日時：11月 26日（日） 

 会場：日本棋院東京本院 

〇 初段になるのが夢とか 

ダイアナ・ガーネットさんを知っていますか？ 

4 月から NHK の囲碁フォーカスの司会を担当してい

る日本大好き女性。『現在の棋力は 16 級くらい、今

年中に初段になるのが目標』と語る。 
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囲碁を打つ子は成績が上がる！？ 

  

息子ですが、中学校から高校までサッカー部で

頑張りながら、囲碁と算盤で鍛えられたおかげ

で、理数科の勉強に勤しんでおりました。 

この春、無事に首都大学東京に入学いたしました 

大学では、入学と同時に囲碁部に入部して、勉強

のかたわら囲碁に励んでおります。 

これもひとえに、幼い頃から教室の先生方や、先

輩の方々にいろいろご指導いただいたおかげと、

大変感謝しております。（一部抜粋して掲載） 

 

 

レドモンド・九段 東大・安田講堂 

 

 

憧れの蘇耀国・九段プロ棋士と 



夢と目標を持って！！ 囲碁を学ぶ子達は前を向いています 

   

 

  

 

ライバルに勝ち、三段に 受験に頑張り、囲碁に頑張り 囲碁が強く 

テニスもうまくなりたい 

 

お父さんに勝つ！ 囲碁に強くなりたい 短時間で集中して、囲碁を 
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 保護者アンケートから 

 このデータは栄区囲碁普及会の教室で学ぶ子供の

保護者の方から頂いた情報をもとにしています 

◇囲碁を始めてお子様に何か変化は？ 

 明るくなったなど親の期待にそう変化も  

「明るくなった」が約半数、次に「落ち着きが出てき

た」「他人の話をよく聞くようになっ 

   た」「物怖じしなくなった」「友達の輪 

が広がった」「活動的になった」など 

の親の願いに応えるような心の成 

長がうかがえる。「級（棋力）が上が 

るにつれ自信とやる気が生まれて頼もしくなった」と

喜ぶお母さんもいた。 

◇囲碁以外に習い事をしていますか？ 

 

子供達は忙しいけど頑張っている  

男子で一番多かったのは水泳で、サッカーや野球 

  などのスポーツ系が続く、女子はバレエ、ピアノ、エ 

  レクトーンなど、学習関係では男女を問わず学習塾 

習字、算盤、英語など。子供達は想像以上に忙しい

毎日を過ごしていることが分かった。 

    少年サッカー部の副キャプテンの S君は少学 4 

  年生。毎日曜 9時から 10時まで囲碁教室で講義を 

   受け、そのあとサッカーの練習に向かう。「短時間集

中で頑張ります」と云う。S 君の棋力は着実に伸びて

いる。           

 

 

 

本郷地区センターで子供囲碁教室 

            夏休みに入った 7月２４、２５ 

               両日にわたり本郷地区センター 

          で夏休みこども囲碁教室が開催さ

れた。今年から始めた初の試み

で 10人余の児童が楽しみながら

囲碁を学んだ。熱心に学ぶ子供 

達を見るにつけ今後ともこのような機会を増やしていき

たいと思う。 

[発刊に当って]  

いちごの会発足にあたり保護者の方とインストラクター 

を結ぶ「いちご通信」を発行することになりました。囲碁を 

学ぶ子供たちの成長を保護者の方とともにサポートする 

情報提供の場として行きたいと考えています。関係者各 

 

 

 

位のご協力をお願い致します。 

 

◆ 発行元：栄区囲碁普及会・ 

いちごの会事務局 田中建一          

◆ 発行責任者； 牧野博（栄区囲碁普及会会長） 

              

 

 

 

 

 
囲碁フォーカス講師の 

小山竜吾六段プロ棋士来る！ 

 栄区の囲碁活動が「第 13回 

こどもとおとなの囲碁大会」風 

景とともに秋にＮＨＫの昼の 

番組に放映されることはご存じ 

と思われますがこの講師を担当 

の小山竜吾プロ棋士が日本棋院 

横浜栄支部創立 10周年記念の 

「囲碁フェスタさかえ」（９月 23 

日・祝）に招聘されることが決まった。請うご期待！！ 

た。請うご期待！ 

 

 

修了後インストラクターと共に 


